

En este mundo globalizado que entreteje desigualdades es importante analizar experiencias concretas que nos ayuden a comprender esta intersección de desigualdades y nos aporten soluciones desde la práctica. Una experiencia interesante a analizar en este sentido es la FENMUCARINAP: Federación Nacional de Mujeres Campesinas, Indígenas, Nativas y Asalariadas del Perú. Esta comunicación analiza la realidad y trayectoria de esta organización como organización novedosa y referente de un discurso y una práctica que parte de las mujeres y en donde confluyen diferentes luchas. En primer lugar, conoceremos por qué estas mujeres sienten la necesidad de crear una organización nacional de mujeres en base al contexto de desigualdad al que se enfrentan como lideresas. En segundo lugar, analizaremos la evolución de la FENMUCARINAP, lo que nos acercará i) a las dificultades con las que se han encontrado como mujeres, como lideresas y como organización, ii) los logros conseguidos a nivel personal, organizativo y a nivel de contexto y iii) los retos a los que se enfrentan en la actualidad. Esto nos permitirá destacar algunos aprendizajes y conclusiones que aporten al debate sociológico latinoamericano y global.